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ATA DA DUCENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO. Aos vinte e três dias do mês de 2 

fevereiro de dois mil e onze, reuniu-se na sala do bloco “D”, 1º Andar, a Congregação 3 

da Faculdade de Educação, com a presença dos seguintes membros: Ana 4 

Archangelo, Ana Lúcia Guedes Pinto, Carmen Lúcia Rodrigues Arruda, Elisabete 5 

Monteiro de Aguiar Pereira, Elisabeth Barolli, Evely Boruchovitch, Isadora Werneck de 6 

Andrade, Jorge Megid Neto, Luciane Aparecida Grandin, Mara Regina Lemes de 7 

Sordi, Márcia Maria Strazzacappa Hernández, Maria Inês de Freitas Petrucci dos 8 

Santos Rosa, Maria Carolina Bovério Galzerani, Maria José Pereira Monteiro de 9 

Almeida, Maria Márcia Sigrist Malavasi, Marina Helena Paranhos Fernandes 10 

Cilumbriello, Marli Miranda de Faria, Mirela Garcia, Pedro Ganzeli, Sérgio Antonio da 11 

Silva Leite, Silvio Ancizar Sanches Gamboa, Soely Aparecida Jorge Polydoro, Stelle 12 

Daphine Gozzo, Vicente Rodriguez, Wencesláo Machado de Oliveira Júnior. 13 

Ausências justificadas: Carlos Eduardo Albuquerque Miranda, Dario Fiorentini. O 14 

Professor Sérgio Leite iniciou a reunião dando as boas vindas aos representantes 15 

discentes que estarão fazendo parte da Congregação a partir desta data. Em seguida 16 

submeteu à apreciação a Ata da Ducentésima Quadragésima Nona Reunião 17 

Ordinária, a qual foi aprovada com 1 abstenção e com as seguintes ressalvas: 18 

correções feitas pelo Professor Pedro Ganzeli - página 04, linha 4 acrescentou o que 19 

segue: “porém reafirma a posição do DEPASE contra o oferecimento de cursos de 20 

extensão pagos pelos alunos”. Página 04 – Linha 23 – onde se lê: “foi o que...”, leia-21 

se: “foi o Departamento que...”. Linha 24 – onde se lê: “... apresenta o número de 22 

docentes...”, leia-se: “... apresenta o maior número de docentes...”. Linha 26 – onde se 23 

lê: “... apresenta o número de turmas...”, leia-se: “... apresenta o maior número de 24 

turmas...” Ainda na Página 04 – Linha 27 acrescentar o item 4 com a seguinte 25 

redação: “O Professor informou que o DEPASE oferece 4 (quatro) turmas de estágio, 26 

atendendo plenamente a Política de Estágios da FE. I) EXPEDIENTE: A) A 27 

Professora Elisabete Monteiro de Aguiar Pereira lembrou que: 1 - a data limite para 28 

envio dos trabalhos para a ANPEDINHA é 18/03. Salientou ainda que a data da 29 

ANPEDINHA irá coincidir com a data do COLE. 2 - a aula inaugural da Pós-Graduação 30 

será no dia 15/03, às 14 horas, no salão Nobre da FE, com a presença do Prof. João 31 

dos Reis que abordará o tema: “Os impactos das Políticas de Pós-Graduação na Vida 32 

do Docente e do Discente”.  3 - o Relatório Datacapes será concluído até o dia 14/04, 33 

para ser enviado à PRPG. Aproveitou para lembrar que ainda há docentes que 34 

precisam passar informes referentes a 2010. Pediu que os docentes que tiverem livros 35 

publicados em 2010 que forneçam um exemplar do livro, e os docentes que tiverem 36 

capítulos em livros, que emprestem o livro para que a Secretaria da Pós-Graduação 37 

possa fazer cópias. 4 - esteve na reunião da CCPG, substituindo o Prof. Dario e que 38 

tem algumas informações importantes para a Congregação. Para Curso Multi-39 

Unidades está havendo a dificuldade de onde alocá-lo. As Congregações de cada 40 

Unidade vêm estudando como resolver. Mas a intenção é que fique junto à PRPG – 41 

Pró Reitoria de Pós-Graduação. 5 - quanto à abertura dos Inter e Minter devem ser 42 

encaminhados até o dia 25/05. Informou que ainda está sendo possível encaminhar 43 

propostas Pró-Equipamento até 02/05, porque ainda há uma sobra de R$ 1,5 milhão, 44 

referente a 2010.  Finalizando sua fala, informou que: 6 - é possível fazer a defesa de 45 

dissertação ou tese, com artigos publicados nesse período, fazendo uma introdução e 46 

uma conclusão. Se esses artigos forem publicados no exterior, porém devem ser 47 

publicados em inglês, não em outras línguas, pois o inglês é tido como a língua da 48 

ciência. Informou que para a FE pode ser novidade, mas as outras Unidades estão 49 

acostumadas. B) A Professora Márcia Malavasi informou: 1 – sobre a semana de 50 

recepção dos calouros e que as famílias destes vieram e, como sempre, foi um 51 

momento muito interessante. Destacou o desempenho dos funcionários, que foi muito 52 

bom. Informou que todas as vagas do curso noturno foram completadas. Salientou que 53 

o grupo que está recepcionando era um grupo alegre, tranqüilo e não tiveram nenhum 54 

contratempo. Informou que o CAP entregou a programação da semana com um pouco 55 
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de atraso. A programação foi enviada na lista docente pedindo o apoio dos docentes 1 

para a participação dos alunos. Salientou que o trabalho feito pelo CAP é muito 2 

importante.  Observou que: 2 – a Aula Inaugural da Pedagogia ocorrerá no dia 22/03, 3 

às 19h30m, no Salão Nobre da FE, com o Prof. Dermeval Saviani. 3 – participou da 4 

aula inaugural do PROFIS, no Centro de Convenções e achou importante mencionar 5 

na Congregação, que emocionou-se ao ver aqueles jovens vindos da Escola Pública 6 

tendo a oportunidade de ingressar numa universidade da qualidade da UNICAMP, o 7 

que foi possível por terem sido destaques na vida escolar. 4 – E por fim, informou que 8 

a FE estará recebendo uma Comissão do Conselho Estadual de Educação, para fazer 9 

o processo de Renovação do Reconhecimento do Curso de Pedagogia. Serão 2 10 

professores e ficarão apenas um dia, mas farão visitas à Biblioteca, ao Laboratório de 11 

Informática, conversando com as pessoas. Eles pretendem conversar com as 12 

comissões: de Pedagogia, de Biblioteca, da Avaliação Institucional. Além de já 13 

haverem indicado interesse em realizar uma reunião com os alunos, do diurno e 14 

noturno. A Professora Maria Inês de Freitas Petrucci dos Santos Rosa informou 15 

que: 1 – a aula inaugural das Licenciaturas Química-Física será no dia 18/03, às 20 16 

horas no Salão Nobre da FE, com a presença do Prof. Attico Chassot. 2 – A colação 17 

de grau das Licenciaturas ocorrerá no Salão Nobre da FE no dia 24/02 e a colação de 18 

grau do Curso de Pedagogia será realizada no Centro de Convenções da Unicamp no 19 

dia 25/02. A seguir o Professor Sérgio Leite passou os seguintes informes: 1 – 20 

Haverá um novo Centro Acadêmico na FE. É o Centro Acadêmico das Licenciaturas – 21 

CALI. 2 – Reforçou o convite para as aulas inaugurais que ocorrerão na FE, referentes 22 

aos cursos de Pós-Graduação, Pedagogia e Licenciaturas. 3 – Ratificou a vinda da 23 

comissão de avaliação do Curso de Pedagogia. 4 – Informou da existência de uma 24 

Comissão na FE que está elaborando o “Perfil Docente” para a unidade. 5 – Lembrou 25 

que na próxima semana haverá um importante evento na FE, promovido pelo CEDES. 26 

6 – Estendeu o convite para a Aula Magistral que irá proferir no dia 01/03, às 13 horas, 27 

no CB, à Congregação.   II) ORDEM DO DIA:  A seguir o Professor Sérgio Leite 28 

passou para a ordem do dia, submetendo para homologação os itens A.1 a A.6, 29 

abaixo discriminados, os quais foram aprovados por unanimidade. A.1) Concurso para 30 

Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor em RTP, na Área de História da 31 

Educação, nas Disciplinas EP 110 – História da Educação I, EP 210 – História da 32 

Educação II e EP 412 – História da Educação III – DEFHE. Parecer da Comissão 33 

Julgadora anexo. A.2) Concurso para Provimento de 01 Cargo de Professor Titular em 34 

RTP, na Área de Psicologia Educacional, na Disciplina EL 511 – Psicologia e 35 

Educação – DEPE. Parecer da Comissão Julgadora anexo. A.3) Concurso de Livre 36 

Docência na área de Teoria Pedagógica, na disciplina EP 153 – Metodologia do 37 

Ensino Fundamental – DEPRAC. Parecer Final da Comissão Julgadora anexo. A.4) 38 

Concurso de Livre Docência na área de Educação e Cultura, na disciplina EL 683 – 39 

Escola e Cultura – DELART. Parecer Final da Comissão Julgadora anexo. A.5) 40 

Solicitação de admissão em caráter emergencial e temporário da Profª Drª Selma 41 

Borghi Venco, em RTP, MS-3, em substituição à Profª Drª Patrizia Piozzi – DECISE. 42 

A.6) Solicitação do DELART de oferecimento da disciplina FE-198-A – Seminário 43 

Especial Concentrado III: Aspectos históricos de la educacion del cuerpo y el gusto em 44 

la escuela, sob a responsabilidade da Profª Drª Ângela Marcela Aisenstein, 45 

encaminhado à DAC “ad referendum” da Congregação. B) Para Deliberação: os itens 46 

abaixo relacionados não foram destacados e, uma vez, colocados em votação foram 47 

aprovados por unanimidade. B.1) Solicitação de admissão do Prof. Dr. André Luís 48 

Paulilo, na PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-3, tendo em vista sua aprovação em 49 

Concurso Público de Provas e Títulos para o Provimento de 01 Cargo de Professor 50 

Doutor, na Área de História da Educação, nas Disciplinas EP 110 – História da 51 

Educação I, EP 210 – História da Educação II e EP 412 – História da Educação III – 52 

DEFHE. Parecer do Projeto de Pesquisa anexo. B.2) Solicitação de admissão do Prof. 53 

Dr. Sérgio Antonio da Silva Leite, na PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-6, tendo em vista 54 

sua aprovação em Concurso Público de Provas e Títulos para o Provimento de 01 55 
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Cargo de Professor Titular, na Área de Psicologia Educacional, na Disciplina EL 511 – 1 

Psicologia e Educação – DEPE. Parecer do Projeto de Pesquisa anexo. B.3) 2 

Solicitação de mudança de regime de trabalho de RTP para RTC da Professora 3 

Doutora Selma Borghi Venco – DECISE. Parecer do Projeto de Pesquisa anexo. B.4) 4 

Solicitação de prorrogação como Professor Colaborador do Prof. Dr. Pedro Laudinor 5 

Goergen – DEFHE. Parecer do Departamento anexo. B.5) Solicitação de Licença 6 

Especial (semestre sabático), a partir de 01/08/2011. Prof. Dr. Renê José Trentim 7 

Silveira – DEFHE. B.7) Prestação de Contas/2010 – Versão Final (anexo). Parecer 8 

anexo. B.8) Proposta Orçamentária/2011 – Versão Final (anexo). Parecer anexo. 9 

B.11) OF.LIC. nº 02/2011 – solicitação de alteração do vetor na disciplina EL 885 para 10 

o catálogo vigente/2º semestre de 2011 (anexo). B.12) Proposta de oferecimento do 11 

Curso presencial de difusão – Estudos e Pesquisas em Psicologia e Educação Moral 12 

(GEPEM): A escola e a moralidade, sob a responsabilidade da Profª Drª Telma Pileggi 13 

Vinha – DEPE, encaminhado “ad referendum” da CEFE/FE. - Período de 01/06 a 14 

07/12/2011. Curso gratuito. Carga Horária: 65 horas. Parecer do Departamento anexo. 15 

B.13) Proposta de oferecimento do Curso de Pós-Graduação Latu-Sensu em “Novas 16 

Tecnologias de Informação e Comunicação em Ambientes Mediatizados pelo 17 

Profissional de Informação e Aplicado na Área de Ciência da Informação no Contexto 18 

Intercultural”, sob a responsabilidade do Prof. Dr. Sérgio Ferreira do Amaral – 19 

DECISE. Pareceres do Departamento e CPG anexos. B.14) Projeto de Extensão 20 

“Educação e Autonomia” (SIG Proj. nº 48731.308.32131.15052010) sob a 21 

responsabilidade do Professor Silvio Ancízar Sánchez Gamboa. Pareceres CEFE e 22 

Departamento anexos. Os itens a seguir foram destacados: B.6) Relatório de 23 

Atividades, referente à Licença Especial (Semestre Sabático) da Profª Drª Ana Lúcia 24 

Goulart de Faria – DEPE. Parecer do Departamento anexo. A Professora Maria 25 

Carolina Bovério Galzerani fez algumas observações quanto à redação do relatório 26 

da referida professora, que sugere seja revisto pelo departamento. O item foi 27 

aprovado, condicionando a devolução ao departamento para providenciar os acertos 28 

sugeridos pela Profa. Maria Carolina. B.9) OF. CIRC. CADI Nº 001/2011 – solicitando 29 

a indicação de um representante (Titular e Suplente) da Faculdade de Educação junto 30 

à CADI: DECISE: recondução da representação atual. DEFHE: recondução da 31 

representação atual. DELART: Prof. Antonio Carlos Amorim (Titular). DEPE: 32 

recondução da representação atual. DEPRAC: Profª Maria Helena Salgado Bagnato. 33 

DEPASE: não indicou. Após discussão, ficou definida a recondução da representação 34 

atual, como titular - Prof. Dr. Antonio Carlos Rodrigues de Amorim e como suplente – 35 

Profa. Dra. Elisabete Monteiro de Aguiar Pereira. Após a votação, a proposta foi 36 

aprovada com 7 abstenções. Segue a declaração de voto do Professor Pedro Ganzeli: 37 

“Em nome do DEPASE, venho manifestar o apoio à recondução do Prof. Antonio 38 

Carlos Amorim como representante da FE na CADI, ressaltando a sua atenção, 39 

respeitosa e preocupada, aos interesses dos professores do departamento." B.10) 40 

Proposta de revisão do PLANES/FE – 2011-2015. Discussão encaminhada pela 41 

CEPE/FE ampliada. Quadro (anexo). O Professor Sérgio Leite deu um breve informe 42 

sobre o que foi discutido na reunião da CEPE ampliada, ocorrida em 16/02 pp. O 43 

Professor Pedro Ganzeli pediu que o assunto fosse retirado de pauta, pois discordou 44 

da forma como foram conduzidos os trabalhos. O Professor Sérgio Leite salientou 45 

que nesta Congregação deve ser efetuada a análise do PLANES da Graduação, pois 46 

o mesmo precisa ser enviado até a próxima sexta-feira para que o Prof. Knobel, Pró-47 

Reitor de Graduação, possa elaborar a apresentação de toda a universidade, na 48 

COPEI. Como a finalização do Planejamento Estratégico somente se dará no segundo 49 

semestre, o Professor Sérgio Leite explicou que essa versão da Graduação ainda 50 

poderá ser alterada. O que não é possível é ser encaminhada à administração 51 

superior sem aprovação. Assim, o PLANES geral poderá ser encaminhado aos 52 

Departamentos e Comissões da FE para análise, devendo ser devolvido até o dia 53 

24/03 à Direção. O Professor Sérgio Leite colocou a proposta de aprovação do 54 

PLANES da Graduação e o encaminhamento do PLANES Geral aos departamentos, 55 



 4 

em votação, a proposta foi aprovada, após discussão e várias sugestões. B.15) 1 

OF.LIC nº 04/2011 referente a providências para cessão de espaço físico (LL08) e 2 

alocação de funcionário para o Projeto de Estágio – Edital PROGRAD/PRG (anexo). 3 

Após considerações dos conselheiros, entendeu-se que seria necessária uma 4 

apreciação mais ampla do assunto, consultando-se os departamentos. Assim, a 5 

proposta de retirada de pauta apresentada pela Professora Maria Márcia Sigrist 6 

Malavasi foi colocada em votação e obteve 10 votos favoráveis e 10 contrários, 7 

cabendo o voto de minerva à presidência da mesa que votou pela retirada. A votação 8 

ficou assim definida: Favoráveis: 11. Contrários: 10. Abstenções: 1. B.16) Moção de 9 

apoio à criação da Sociedade Brasileira de Alfabetização, com sede na UNESP – 10 

Campus Marília (anexo). Após rápida explicação sobre o tema, o Prof. Sérgio Leite 11 

colocou em votação e a moção foi aprovada. A Professora Márcia Strazzacappa, 12 

cumprimentou a todos os professores concursados, solicitando aos respectivos Chefes 13 

de Departamento que encaminhem os cumprimentos, conforme segue: Ao Prof. 14 

Antonio Carlos Rodrigues de Amorim e Profa. Ana Lúcia Guedes Pinto pelos 15 

concursos de Livre Docência; Professor Sérgio Leite pelo concurso de titular, bem 16 

como os novos Professores Doutores contratados: Profa. Helena Maria Sant’Ana 17 

Sampaio – DECISE, Profa. Heloisa Andreia de Matos Lins – DEPE, Profa. Silvana 18 

Aparecida de Souza e o Prof. André Luiz Paulino – DEFHE. Nada mais havendo a 19 

tratar, eu, Raquel Pigatto Vale Menezes, redigi e digitei a presente ata, que assino e 20 

submeto à apreciação dos senhores conselheiros. Campinas, 23 de março de 2011.  21 


